

(2021~2022年度 国際ロータリー・テーマ)



奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために



「梅香る弘道館」(水戸市)

信用の植林

杉本 健 (生命保険業)

私はロータリーの例会の最中に、度々微笑ましい感情が湧いてくることがあります。それはロータリーソングの『それでこそロータリー』と『手に手つないで』が流れる時なのですが、実はこの二曲は弊社の創業者の実子で第四代社長である矢野一郎が作詞作曲をしています。もっともロータリーに入会する前には、矢野が東京ロータリークラブのチャーターメンバーとして日本のロータリークラブの創立に関わっていたことなど全く知らず、この歌の作詞作曲で名前を見てから自分で調べ、初めてわかったことでした。

矢野一郎の言葉には今でも社員の間で長く語り継がれているものがあり、その一つに『信用の植林』というものがあります。戦後の再建記念式典においての言葉ですが、少しこの場で紹介させていただきます。～われわれは、今日の収穫が先輩の植えてくれた信用のみのりであることを感謝せねばならぬとともに、のちに来るべき時代のために信用の植林をしてゆくことが、われわれの義務であることを

強調したいのです。『信用の植林』これこそは生命保険業の生命であります。外勤の方々はいたるところ世間に接する先端において収穫につとめると同時に、そこにならぬ信用の苗木を植えるように。また内勤の方々はつねに親切と誠実との二つを以て日々信用の植林をつづけるように。そして、われらの理想をして永遠に現実たらしめるように～

さて、この巻頭言が掲載される頃には私は社命による転勤にて、約4年間在籍させて頂いた水戸ロータリークラブを退会する挨拶をさせていただいているかもしれません。強運とも言うべきか、最後に参加したゴルフ同好会では優勝スピーチが退会の挨拶となり、この巻頭言でも重ねて退会の挨拶をさせていただることを心から感謝いたします。わずかばかりの信用しか植林出来なかつたと思いますが、どこかで見つけた時にや「おい」と気軽に声をかけてください。最後までありがとうございました。

No. 28 2022・3・8

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mitо-rc.jp/>

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

水戸ロータリークラブ

■会長 岡崎恵一郎 ■幹事 白田 礼治

【卓 話】 「茨城いのちの電話」の現状

茨城いのちの電話水戸事務局員 平野美和子 氏

茨城いのちの電話、つくばは開局36年、水戸分室が29年を迎えることが出来ましたのは皆様の温かいご理解とご支援のお蔭です。厚く御礼申し上げます。

2020年度「茨城いのちの電話」は通常の電話相談に併行して全国の49センターと共に厚生労働省補助事業、フリーダイヤル「自殺予防いのちの電話」を毎月10日に行い、コロナ禍での2020年6月よりは全国の19センターと共に毎日フリーダイヤル「自殺予防いのちの電話」にも参加しております。

2021年の自殺者は2万830人。コロナ禍により11年振りに増加した2020年より減少はしましたが、減少率は1.2%に留まっています。男性自殺者が1万3815人。社会的役割でしょうか男性の自殺者数は常に多いです。女性は7015人でした。

女性の自殺者は大学生と中学生が前年を上回っていました。

小中高生の自殺者数も2021年は前年より減りましたが小中高生の自殺者は速報値で420人。コロナ前より100人以上多くなっていました。子どもの自殺に関しては自殺対策基本法の改正以降、増えています。

子どもたちの自殺の原因は男子高校生では学業不振、進路に関するものと続き、女子高校生はうつ病、次に精神疾患が原因に挙がっていますが、いきなりうつ病になるのではなく小中学校からの学業不振、家庭の問題、いじめなど問題が複合的に絡み合っているそうです。コロナ禍が影響を及ぼし更に問題は深刻度を増しています。子どもたちの場合、外出自粛が言われる中、家庭に居場所がない子どもはどこへ行くのでしょうか。

特に女子が性犯罪に巻き込まれる件数は多く、性に関わる事件で命を絶った女子は相当数に上るのではないかといわれています。

そして、日本は若い人の死亡原因のトップが「自殺」です。これは他の先進国には見られないといい、近年、多くの人が知るところです。

若者の自殺予防を目的にした「茨城いのちの電話SNS相談」には意義があります。

子どもたちは生まれた時からSNSがあるデジタルネイティヴの世代です。そして、誰にも相談できずに苦しんでいる若者がいるのであれば、彼等、彼女等と繋がり易くなるためにSNS相談を始めようと、提案がされました。現在、80%の若者が使っているLINEでの相談が開始されたのは1年7ヶ月間の準備を経た2021年5月30日でした。「茨城いのちの電話LINE相談」の件数は徐々に増えています。知名度も上がっているようです。相談者の年代は10~20代が34%、30代が30%、40代が22%を占めていました。生活困窮、精神的な相談が上位に位置します。

コロナ禍により相談、自殺者は増えましたが、相談内容の殆どは以前から「いのちの電話」に寄せられているものです。コロナ終息後も活動は続きます。

それには、活動資金と相談員の確保が必要です。民間ボランティア団体である私どもは開局の翌年に後援会を発足させ、資金確保に努めて参りました。現在、「茨城いのちの電話」の年間活動資金は約1900万円。8割が個人、法人の皆様からの後援会費、ご寄付などで成り立っています。

相談員の平均年齢が上がり、自分のまたは家庭の事情でやむなく退く相談員があり、年々、相談員数は減少し、今は約150名。5年前より40名少くなりました。

「茨城いのちの電話」のホームページを開いて下さい。「おしらせ」に入ってご覧戴き、「申込書」をダウンロードして、応募して下さい。どうぞ、相談員確保にもご協力をお願い致します。

このように大勢の皆様に支えて戴くことで成り立っている活動です。

どうぞ、今後ともお力添えの程をよろしくお願い申し上げます。

水戸ロータリークラブの皆様のご健勝とご活躍をお祈り申し上げております。

◇ ゲスト紹介

茨城いのちの電話水戸事務局員

平野美和子 氏

安田 智子 氏

◇ 茨城いのちの電話支援金贈呈

白田幹事より、茨城いのちの電話水戸事務局員平野美和子氏へ支援金が贈呈されました。

◇ 会長の時間

岡崎会長

茨城いのちの電話、平野様・安田様、ようこそお越し下さいました。後ほど、白田幹事の事務所から卓話をいただきます。よろしくお願ひいたします。

さて、地区からウクライナ支援の義援金依頼が届きました。水戸ロータリークラブも理事会で決議し支援させていただくこととしました。RIの理事会で2022年2月25日、全会一致の声明が出されました。My ROTARYから得た情報を紹介いたします。

【ウクライナ情勢に関する国際ロータリーからの声明】

ウクライナと世界の人びとにとって、痛ましく悲惨な状況となっています。

ロータリーは、ウクライナにおける状況悪化と、人命の喪失および人道的苦難が深刻化していることを深く懸念しています。ウクライナに対する軍事行動が続けば、地域の荒廃を招くだけでなく、欧州と世界にも悲惨な結果が広がる恐れがあります。

世界最大の人道支援団体の一つとして、ロータリーは「平和」を世界的使命の礎としてきました。私たちは、国際社会とともに即座の停戦、ロシア軍の撤退、および対話を通じた対立解決のための外交努力の再開を求めます。

過去10年間、ウクライナ、ロシア、および近隣諸国のロータリークラブは、国の違いを超えて、親善を推進し、戦争や暴力の被害者への

支援を先導する平和構築プロジェクトに積極的に取り組んできました。私たちは今、この悲劇的な出来事に直面しているウクライナのロータリー会員や人びとのために祈ります。国際ロータリーは、救援物資や支援を提供し、ウクライナ地域に平和をもたらすために全力を尽くします。

以上です。

もう一点、ロシアのロータリークラブについて、紹介いたします。RIが初めて旧ソ連にできたクラブを承認したのは1990年でした。Los Angeles Timesの記事が現在でもネット上に残っています（英語検索して下さい）。それだけ大きな出来事だったのでしょうか。1990年6月、奇しくも私が留学のため渡米した月でした。

別サイトによりますと、2018年時点では、ロシアには127のロータリークラブがあり1,200名のロータリアンがいるそうです。

それでは、本日もよろしくお願ひいたします。

◇ 出席報告

白田幹事

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
122名	68名	54名	61.26%

前週訂正出席率 90.27%

◇ 会員メークアップ

3/2 北海道2500REC 磯崎 寛也

3/8 北海道2500REC 磯崎 寛也

◇ にこにこBOX (web)

白田幹事

畠山会員(※)……事務所を移転させていただきました。今後ともよろしくお願ひいたします。

※後日入金

本日の合計	1件	10,000円
-------	----	---------

◇ 幹事報告

白田幹事

1. 茨城県は、まん延防止等重点措置が延長になりましたので、3月15日(火)・3月22日(火)は、オンライン例会となります。尚、3月29日(火)は、年間計画により休会となっております。

2. RI第2820地区2022～2023年度地区研修・協議会が開催されます。

と き 4月24日(日)

登録 10:00

会議 10:30～15:20

ところ ホテル日航つくば

つくば市吾妻1丁目1364-1

TEL 029-852-1112

参加者 次年度会長 川名 信博

次年度幹事 長野 久嗣

次年度：会員組織委員長

(会長エレクト) 清水 洋一

クラブ管理運営委員長

(副会長) 櫻場 誠二

職業奉仕委員長

沼田 邦郎

社会奉仕委員長

中庭 忠

青少年奉仕委員長

中村 三喜

国際奉仕委員長

成田 浩明

ロータリー財団委員長

任田 正史

米山奨学委員長

神尾圭太郎

*他、地区関係者の方々が参加されます。

<会員からの俳句・短歌・川柳>

前回（No.27）の俳句に掲載しました、
井上会員の俳句で一部誤りがありました。

菜の花や 西も東も ひな祭り

→ 菜の花や 西も東も ひな飾り

井上 壽博



週報担当 長野 久嗣 委員長

例会予告

3月22日(火)

—イニシエーションスピーチ—

卓話「私の来し方行く末」

細井 伸二 会員

3月29日(火)

—定款第7条第1節により休会—

於 水戸三の丸ホテル

4月 5日(火)

卓話「未 定」

株フットボールクラブ 水戸ホーリーホック

代表取締役社長 小島 耕氏

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……